

**SECTORES**

**Uso de la bicicleta**

Desde la Alcaldía de Pasto se concientiza a las personas para utilizar la bicicleta con el objetivo de mejorar la movilidad de la capital nariñense. Dentro de estas campañas se ha destacado, de igual manera, a la bicicleta como un instrumento de superación personal. Este es el caso del artesano Heimar Jurado quien, a pesar de tener dificultades físicas, ha utilizado la bicicleta como un elemento deportivo y de superación para su condición de discapacidad.



Heimar Jurado, artesano.

**Reparan vía**

En el corregimiento de Río Bobo la comunidad trabaja para arreglar la carretera que está afectada por los constantes cambios climáticos y el olvido municipal. El presidente de la Junta de Acción Comunal del corregimiento de El Socorro, Segundo Miramag, manifestó que estas actividades han tenido total éxito ya que los habitantes de esta zona lograron remover escombros y mejorar el paso a sus veredas.



Segundo Miramag, presidente.

**Espacios educativos**

La Fundación Guardianes del Carnaval está promoviendo su plataforma educativa 'Guardianes del Carnaval' en donde se ha venido implementando nuevos procesos en la educación cultural del Carnaval de Negros y Blancos como Patrimonio inmaterial de la humanidad. La representante de la fundación, Angie Daniela Melo Villota, señaló que esta es una herramienta para el enriquecimiento cultural de todos los nariñenses.



Angie Daniela Melo, representante.

**Fomentan el autocuidado No hay atención de odontología en Pasto**

Debido a la continuidad de la emergencia sanitaria suscitada por los contagios masivos de Covid-19 en la ciudad, desde la Empresa Social del Estado, Pasto Salud, se ha decidido mantener la suspensión de la atención odontológica en los diferentes centros médicos del municipio. Las autoridades locales han establecido que solamente se atenderán a los pacientes que presenten algún tipo de emergencias odontológicas.



Oscar Montenegro, odontólogo.

“Se está prestando el servicio de odontología con todas las medidas de protección y bioseguridad para garantizar la protección de usuarios y el personal que labora en esa área de la entidad, brindando los cuidados y tratamientos que requieren para evitar la presencia de caries y enfermedades bucales que se derivan de esta circunstancia, además de la enseñanza de las técnicas de cepillado y otros cuidados que se deben adoptar en la salud oral”, señaló el odontólogo Pasto Salud, Oscar Montenegro.

Las autoridades locales hacen el llamado para que las personas realicen el autocuidado en su higiene bucal para evitar complicaciones que obliguen a estos mismos a recurrir a los establecimientos médicos de la ciudad que se encuentran atendiendo la emergencia por el Covid-19.



En Pasto se lleva a cabo una jornada con los estudiantes de diferentes colegios de la ciudad para promover el turismo regional con recorridos a los sitios históricos de la capital nariñense. Participaron los estudiantes del colegio San Francisco Javier; Juan Arcos, Juan Barrero, Nicolás Bolaños, Samuel Cabezas, María Coral, Isabela Enríquez, Nicolás Fajardo, María Hurtado, Juan Lasso, Juan Mera, Juanita Narváez, María Pesantes, Samuel Posada, Juan Rodríguez, Sebastián Salazar e Isabela Trujillo junto al coordinador Jesús Cabrera y las docentes Lucía Rey y Paula Quema.

**Recuperan identidad cultural**

**Fomentan el turismo entre los estudiantes de Pasto**

Las autoridades locales han iniciado una campaña para promover y educar sobre los espacios más representativos del municipio.

dirigida a todos los menores que han mostrado su interés en conocer y promover la cultura y el turismo de nuestra región. Queremos que ellos conozcan todas nuestras tradiciones y cultura, ya que queremos eliminar ese paradigma de que el único lugar representativo de nuestro municipio es la Laguna de la Cocha, sino que tenemos más sitios de interés para los foráneos”, sostuvo Cabrera.

**Capital teológica**

La importancia de esta iniciativa con los estudiantes de Pasto se debe a que la ciudad es considerada como la Capital teológica de Colombia. Existen monumentos arquitectónicos en la ciudad que, según Cabrera, deben ser promovidos a los estudiantes ya que ellos deben ser quienes fomenten el turismo en los próximos años en la región.

mo en los próximos años en la región.

“Tenemos gran diversidad de templos sumado a la parte gastronómica que es nuestro fuerte en la región. Hemos establecido un evento denominado Pasto, capital gastrodiversa, en donde involucramos a cocineros y chefs pastusos quienes mediante su trabajo han dado a conocer nuestra riqueza con los alimentos locales”, destacó el coordinador.

INFORMACIÓN: MAURICIO MUÑOZ.

Desde diferentes fundaciones culturales de Pasto se convocó a una jornada artística y recreativa a favor de los niños y niñas de la ciudad en el parque Rumipamba denominada Guagua a corazonar por la vida. El objetivo es establecer espacios en donde los menores de edad puedan expresar sus pensamientos y emociones tras las dificultades sociales que se han vivido en Colombia.

Esta jornada fue coordinada por Paula Andrea Suesca quien dijo que es importante conocer qué pasa con los niños y niñas de Pasto tras enfrentar tanto la pandemia del Covid-19 como la crisis social generada por el Paro Nacional

**Actividad en Rumipamba**

**Generan espacios de arte y recreación para los infantes**

en donde la capital nariñense se vio afectada por el vandalismo y la escasez de alimentos y elementos de primera necesidad.

“Nos hemos puesto a pensar qué pasa con los niños y niñas de nuestra ciudad ya que vienen de afrontar etapas difíciles y tras vivir el Paro Nacional en ellos se generan muchas emociones y temores. Queremos conocer qué pasa con esas emociones que tienen ellos y qué piensan sobre todas estas situaciones que se

han presentado. Es por ello que muchas madres de familia hemos convocado a esta jornada para apoyar a nuestros hijos”, sostuvo la coordinadora.

Añadió que la intención de generar este espacio es que los menores de edad salgan de sus casas y expresen sus pensamientos y generen reflexiones sociales.

“Somos conscientes que hay pocos espacios para nuestros niños en Pasto. Pretendemos saber qué es lo que ellos quieren



Paula Andrea Suesca, coordinadora.

para su barrio, para su familia y para su ciudad”, dijo la activista.

**Organizan espacios**

**Promueven las visitas a los museos de la ciudad**

para que participe en estos establecimientos culturales que han reorganizado su trabajo para poder atender a las personas con todas las garantías necesarias en lo referente a salubridad.

La guía de la Casona Taminango, Sonia Patiño, señaló que es importante que todas las personas regresen a los museos porque en ellos se encuentran

muchas cosas importantes de la cultura que recuerda los arraigos y el pasado de la región nariñense.

“Tenemos muchos elementos culturales que nos recuerdan nuestra cultura con elementos tan importantes como las artesanías, reliquias, tejidos, pailera. Queremos que visiten nuevamente nuestros establecimientos porque nos



Sonia Patiño, guía.

reencontraremos con la historia y estaremos en un espacio único dentro de la ciudad que fortalece nuestra identidad y raíces nariñenses”, concluyó.